

Ministra Vallejo: "El Presupuesto 2025 está pensado para ir a las prioridades y urgencias ciudadanas pero con una perspectiva regional"

El Presupuesto año 2025 es la iniciativa de finanzas públicas más importante para el funcionamiento del país y ya se encuentra en tramitación en el Congreso. Para referirse a ello, llegó hoy hasta el estadio El Teniente en Rancagua, la Ministra Vocera de Gobierno, Camila Vallejo, quien junto al Delegado Presidencial de O'Higgins, Fabio López, y al Ministro de Transporte, Juan Carlos Muñoz, destacaron los principales hitos del proyecto presentado a fines de septiembre por el Presidente Gabriel Boric.

"Estamos desplegados los ministros por todo el país difundiendo este proyecto de ley de presupuesto para que conozcan que los nuevos ingresos están pensados para ir a las prioridades y urgencias ciudadanas, pero con una perspectiva regional, donde lo primero es la seguridad pública. Estamos consolidando un aumento del gasto de un 15,3% que es uno de los aumentos más históricos en los últimos diez años que ha hecho el país para reforzar nuestras policías, para reforzar su dotación. Estamos hablando de 1.300 carabineros y carabineras nuevas que el

próximo año van a empezar a operar en las calles con vehículos nuevos", indicó la Vocera de Gobierno.

En el mismo tenor, la Ministra se refirió al aumento en salud, "donde la atención primaria ya va consolidando más de 24,8% de aumento. Hemos avanzado en la universalización de la atención primaria de salud y vamos a seguir en ese esfuerzo y en la salud terciaria con las famosas y lamentables listas de espera, con un 68% de aumento respecto al año anterior y esto independientemente de todos los desafíos que tiene el sector salud, permitirá atender más intervenciones quirúrgicas que estaban pendientes".

Respecto a proyectos locales, Camila Vallejo destacó que se continuará trabajando en la ampliación de Av. Baquedano, en Rancagua, con una inversión de más de \$4.300 millones; en el mejoramiento de la interconexión vial del eje Escrivá de Balaguer-República-Machalí, mediante una inversión de más de \$2.300 millones; se destinarán más de \$520 millones para construcción Complejo Deportivo Los Desordenados, en Rancagua, donde el Presupuesto 2025 incorpora más

de \$9.700 millones para la realización de 3.860 actividades deportivas en todo el país y sobre \$27.200 millones para la construcción, conservación, ampliación y reparación de 33 recintos deportivos en todas las regiones, que incluyen la construcción de 7 nuevos centros polideportivos del programa Elige Vivir Sano, entre los que se considera uno en Pichilemu.

A lo anterior, añadió la Vocera, que existe gran inversión a través del Presupuesto 2025, en protección social, biodiversidad, fomento productivo y salud, entre otros, comentando que el próximo año el hospital de Rengo, junto a otros 3 hospitales del país, se incorporará al conjunto de establecimientos financiados por el mecanismo de Grupos Relacionados de Diagnóstico (GRD), que aumenta en un 8,8% sus recursos respecto de 2024 y promueve la mejora de la calidad de la atención y uso eficiente de los recursos públicos.

Un crecimiento del 2,7%

En la actividad, donde las autoridades también estuvieron acompañadas por la Gobernadora Regional (s), Natalia Sánchez y el al-



calde de Rancagua, Emerson Avendaño, el Delegado Fabio López expresó que "el Presupuesto 2025 va a crecer en un 2,7% respecto al del 2024, consolidando los avances realizados por el Gobierno en seguridad pública, seguridad económica y seguridad social, y se dispondrán nuevos recursos para mucho más, y por ello es fundamental contar con la aprobación de este presupuesto que sin duda se trata de un proyecto que cumple con Chile".

Asimismo, el Delegado resaltó el tema de seguridad y recursos para las policías, indicando que "el Presupuesto 2025 es para cumplir con los compromisos con las familias de Chile, en cada una de las regiones, y por supuesto con nuestra región, donde este presupuesto tiene un

fuerte énfasis en el crecimiento y en la seguridad, incluyendo mejoras no solamente a la infraestructura de Carabineros sino que también a la formación de nuevos agentes policiales para la Policía de Investigaciones, como así también una cápita en mejora a la remuneración también de Carabineros".

Finalmente, el Ministro de Transporte, Juan Carlos Muñoz, se refirió a la renovación de flota de transporte público. "Para el año 2025, el Ministerio de Transporte y Telecomunicaciones va a seguir impulsando los temas de renovación del transporte y en particular de buses eléctricos. Esta es una ciudad donde ya tenemos 10 buses eléctricos operando y que han tenido una muy buena recepción y una operación adecuada".